

PRECIO DE SUSCRICION.

En Figueras, trimestre. . .	1 ptas. 50 cénts.
Resto de España id.	1 „ 75 „
Ultramar y Extranjero. . .	3 „
Número suelto, 10 cénts.	

La correspondencia al Administrador de este periódico.



ANUNCIOS Y COMUNICADOS.

A precios convencionales.
Notables rebajas á los Sres. Suscritores.
Los originales que se remitan no se devuelven insertense ó nó.
Pago adelantado.

LA VOZ AMPURDANESA.

SEMENARIO TRADICIONALISTA.

SALE UN NÚMERO CADA SEMANA Y SE DA SUPLEMENTO SIEMPRE QUE CONVIENE.

REDACCION Y ADMINISTRACION: CALLE DE GERONA, 8, RELOJERÍA.

Aviso importante.

Los Señores de fuera que reciban el periódico y no avisen en contra ó no devuelvan los números que se le envíen, serán considerados como suscritores.

YA ESCAMPA....

Quien desapasionadamente eche una mirada retrospectiva al modo de ser de España, quien estudie nuestra historia patria sin preocupaciones de secta, aun que no quiera, echará de ver que todo lo que hemos sido y lo poco que ya nos resta, se lo debemos al clero regular y secular.

El Clero nos dió la verdadera civilizaci6n predicándonos el Evangelio y formando nuestras costumbres cristianas; el Clero nos dió la civilizaci6n intelectual, enseñando las ciencias que salvó de la barbárie y cultivó en sus monasterios y seminarios, fundando universidades, cultivando y protegiendo las artes; el Clero nos dió la civilizaci6n material, no sólo haciendo puentes y calzadas, protegiendo la agricultura y la industria, sino creando aquella admirable organizaci6n económica, cuya destrucci6n fué el comienzo de la agitaci6n y desconcierto en que hoy viven todos los intereses.

Asombrosos monumentos, cuadros admirables, enseñaanza verdaderamente gratuita, porque no se pagaba con contribuciones forzosas sino con limosnas y legados, institutos de caridad para

aliviar todos los males, que tampoco gravaban al Erario público, porque los mantenía la caridad privada..... ¿quién puede enumerar todos los bienes que la Iglesia nos daba, que podía seguir dándonos, y que ahora no tenemos ni aun á costa de sacrificios inútiles y cada año mayores?

En vez de fomentar este inagotable manantial de prosperidad moral, intelectual y material, el liberalismo empezó su carrera despojando á la Iglesia de sus bienes. Los resultados á la vista están. Con sus bienes se enriquecieron unos pocos. La generalidad empeoró de condici6n hasta el extremo lamentable en que hoy se encuentra. El Erario cay6 en espantosa ruina bajo el peso de aquella organizaci6n que se vino al suelo. Mírese á la riqueza del Estado, mírese á la riqueza nacional, el espectáculo no puede ser más espantoso.

Ni aun esto hizo abrir los ojos. Se siguió hasta el fin el camino emprendido. Y despojada del todo la Iglesia, todavia, por uno ú otro camino, se trató de disminuir, y á veces se suprimió del todo, la mísera remuneraci6n que se estipuló en cambio de los bienes en mal hora desamortizados.

Y cuando la experiencia debia haber hecho comprender sus yerros á los más obstinados, el partido liberal-conservador quiso agravar el mal, pidiendo al Clero, no ya un descuento proporcional, que ya hubiera sido injusto, sino la cuarta parte de una dotaci6n que, aun íntegra, más que una forma de restituci6n parecía una burla.

Con este descuento, y del que rebajó de este el gobierno fusionista, no podía salir el Estado de apuros, y en efecto, no ha salido. En cambio hacia más espantosa la condici6n del Clero, que ya no sólo ha menester de la necesaria vocaci6n para sus augustos ministerios y austeras privaciones, sino vocaci6n para el martirio, y para un martirio sin muerte, que es género tremendo de martirio.

Las exigencias del gobierno liberal se repiten actualmente, más graves aún que ántes, pues ahora tienden á suprimir algunas Di6cesis, dignidades y asignaci6n del Clero español, y esto se lleva á cabo cautelosamente, por medio de injustificables y diplomáticas invitaciones.

¿Y por qué esta nueva campaña, de parte del actual gobierno liberal, contra la Iglesia de España?, dirán nuestros lectores. Por las circunstancias en que han puesto al partido carlista los pseudo-integristas ó nocedalinos. Esta es la verdad y de ella nos asimos fuertemente. Como saben los liberales todos que nuestra comuni6n es temible, por su ardiente amor á la Iglesia, empezando por su augusto Jefe, esto por confesi6n propia, no se atreven á presentar frente su diabólico intento; sin embargo ellos *sotto voce* y aprovechando la oportunidad de nuestras luchas intestinas, han comenzado á preparar el terreno, para poner en práctica aquella trama.

En virtud de lo expuesto, llamamos la atenci6n, y muy principalmente, al escaso clero nocedalino, y á los católicos de bue-

na fé que siguen á los rebeldes en su obra destructora de perturbar y dividir á la gran comuni6n católico-monárquica, que en todo y por todo está al lado de la Iglesia católica, apostólica, romana, y que nunca, ni es su voluntad, apartarse de sus infalibles enseñaanzas.

Por eso, repetimos, ya escampa.....

LA LÓGICA DE LOS REBELDES.

El gran teólogo, el célebre polemista, el non plus ultra de nocedalesca sabiduría de este país, en su estupenda y nunca oída conferencia dada en Vich, poco ménos que á puerta cerrada, por falta de auditorio, ha intentado demostrar que don Carlos, si bien en su conducta privada es quizá un santo; como hombre público, como aspirante á R. católico de España, es, si no un hereje rematado, un liberal de tomo y lomo.

Examinemos su principal argumento, y visto lo que es el principal quedará demostrado lo que valen los otros.

Como él ya sabe de memoria las reglas del silogismo, presentaremos su argumentaci6n en forma silogística.

Él nos lo presenta bajo tres aspectos, si bien que los dos últimos (para variar) son idénticos al primero.

Hélos aquí:

Primer silogismo.

De la condenada proposici6n 80 del Syllabus, resulta que *El Papa ni debe ni puede conciliarse con el liberalismo, progreso y civilizaci6n moderna*